



Cientos de ermuarras se reunieron la noche de 30 de diciembre en las campanadas anticipadas. :: A. LASUEN

## Despedidas diversas en Ermua

El recibimiento del Olentzero, la deportiva despedida de la carrera de San Silvestre o las campanadas anticipadas, despidieron el año

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** La población ermuarra, cada vez más, participó en las diferentes actividades organizadas para el final del año en el municipio. Actos deportivos tradicionales o poder disfrutar de las uvas adelantadas son algunas de las posibilidades que ofrece la villa de Ermua a sus habitantes para poder despedir el año de forma diferente, dependiendo de los gustos de cada uno.

El recibimiento del Olentzero, la San Silvestre o las Campanadas de fin de año anticipadas son parte de esta oferta. En esta ocasión, ya des-

de el día 30 de diciembre se pudo participar en los actos. En concreto, el pasado viernes, a las 24 horas, la población que quiso pudo comerse las uvas en la plaza Cardenal Orbe, con las campanadas adelantadas organizadas por diferentes establecimientos hosteleros del municipio, junto a la Asociación Gastronómica local, Lobiano.

Retando al frío de la noche del viernes y a la helada que caía en esos momentos, más de 200 personas se reunieron en la plaza para comer, por tercer año consecutivo, las uvas al ritmo de unas campanadas que permitieron poder disfrutar de una noche de alegría anticipada, frente a la Nochevieja en familia que les esperaba el día 31 de diciembre.

Si bien pocos minutos antes los ermuarras se resguardaban en lugares más calentitos, a las 23.50 horas la población comenzó a aparecer en la plaza para no faltar a la cita para

comerse las uvas junto a sus vecinos ataviados con los navideños gorros rojos y las uvas del kit que se ofrecía durante esa jornada en los establecimientos hosteleros participantes.

Los hubo más conservadores que prefirieron salir la jornada anterior al pintxo-pote temático navideño, para no tener que luchar con el frío de las 24 horas del viernes. Esta alegría de la noche se prolongó, ya en los bares ermuarras para permitir una celebración adelantada a los vecinos más animados.

### El recibimiento del Olentzero es la actividad tradicional más arraigada en las fiestas navideñas

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

#### TELÉFONOS DE INTERÉS

|  |                           |
|--|---------------------------|
| <b>URGENCIAS</b>                                       |                           |
| SOS DEIAK  | 112                       |
| DYA  | 943 464 622               |
| <b>HOSPITALES</b>                                      |                           |
| Hospital Mendaro                                       | 943 032 800               |
| Ambulatorio de Eibar                                   | 943 032 500               |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua)                        | 943 032 650               |
| Ambulatorio de Ermua                                   | 943 032 630               |
| <b>POLICÍA MUNICIPAL</b>                               |                           |
| Eibar  | 943 708 424               |
| Ermua  | 943 176 300               |
| <b>ERTZAINITZA</b>                                     |                           |
| Eibar  | 943 531 700               |
| <b>BOMBEROS</b> Toda la provincia                      |                           |
|  | 112                       |
| <b>TRANSPORTES</b>                                     |                           |
| Euskotren  | 902 543 210               |
| Pesa Eibar   | 902 101 210               |
| Bizkaibus  | 902 222 265               |
| <b>TAXIS</b>   |                           |
| Eibar  | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua  | 943 170 396               |
| <b>AYUNTAMIENTOS</b>                                   |                           |
| Eibar (Centralita)                                     | 943 708 400               |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010                       |
| Ermua  | 943 173 622               |

#### CARTELERA DE CINE

##### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2.

No hay sesión

##### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

#### COMUNICACIONES

##### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\* 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

#### TRENES

##### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.



La prueba San Silvestre contó con numerosos participantes. :: A. L.

Por otra parte, la población más deportista o que quería despedir el año de un modo más saludable se reunió en la prueba deportiva San Silvestre, que se disputó el día 31, a las 17 horas en Ermua.

Esta prueba, que cada año cuenta con un mayor número de adeptos, permite a la población ermuarra disfrutar de una divertida forma de despedir el año, con una carrera popular, que en algunos casos permite a la población (de forma individual o en grupo) medir sus fuerzas y en otros, disfrutar de una despedida de año deportiva no competitiva, en la que no faltan los disfraces o las imágenes divertidas, que se viven en las calles centrales del municipio.

También cuenta con más público en las diferentes zonas por las que pasa la carrera. De hecho realiza el mismo trazado que la popular carrera Memorial Merino. Esta

#### Olentzero

El recibimiento del Olentzero es el último y el acto con mayor arraigo en el municipio, ya que se desarrolla desde hace decenas de años en las calles ermuarras.

A partir de las 18 horas, cientos de ermuarras con ganas de despedir el año cantando, pueden hacerlo con el acto que organiza Txindurri y que recorre las calles del municipio cantando al muñeco del Olentzero, que posteriormente se quema en la plaza, simbolizando, la quema de lo malo del año para una buena entrada en 2017.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

##### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

##### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

#### FARMACIAS

##### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

##### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ibarondo (Zeharkale, 2).

##### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).

## Durangaldea



Nerea Suárez, responsable de Artarrai, fue la ganadora. Foto: DEIA

## Ermua premia los escaparates más navideños

29 comercios participan en el tradicional concurso donde queda por decidir el galardón del público

K. Doyle

**ERMUA** - Un año más, y ya van siete, el Área de Desarrollo Local del Ayuntamiento de Ermua ha organizado el consolidado concurso de escaparates de Navidad. Como viene siendo habitual, el jurado ha tenido en cuenta varios criterios a la hora de tomar la decisión de quiénes se proclamarían vencedores de esta edición, tales como la creatividad, la originalidad, la iluminación, el diseño, la integración del propio producto, la dificultad de la realización, el concepto y la presentación. Finalmente, 29 establecimientos tomaron parte y "la decisión no ha sido nada fácil, pero tras deliberar las puntuaciones de los distintos miembros del jurado, el primer premio ha ido a parar al establecimiento Artarrai. El segundo premio también ha estado muy reñido, pero al final ha sido otorgado a la tienda de moda Oh LaLa, que estrena palmarés en este concurso", explican desde la organización.

En lo que a los premios se refiere, el primer clasificado recibió 600 euros mientras que el segundo fue galardonado con 150 euros. En este sentido, ambas cantidades tendrán que usarse para realizar un análisis y ejecución de un proyecto de modernización y/o mejora del establecimiento, lo que redundará en la mejora de la competitividad. Desde la organización valoraron muy positivamente el certamen y destacaron la alta participación de establecimientos, uno más que el año anterior, y la calidad de la mayoría de los escaparates presentados a concurso. "Somos conscientes de la dificultad que algunos establecimientos tienen, bien por el producto que ofrecen a la venta o por las propias dimensiones de



Escaparate ganador. Foto: DEIA

algunos escaparates", apuntó Jesús Portugal, portavoz del Área de Desarrollo Local, quien añadió que "el objetivo de esta iniciativa es incentivar al comercio para que adornen sus escaparates, con lo que entre todas las personas conseguimos un ambiente más navideño, festivo y colorido, si cabe, en el pueblo".

**VOTO POPULAR** Todavía resta otorgar el premio del público. Este reconocimiento se determinará a partir de los votos emitidos en la web municipal. Dotado con 150 euros para el mismo fin que los anteriores, el resultado se conocerá el próximo lunes. El plazo para votar terminará el jueves y entre todas las personas que participen en la votación se sorteará un lote de productos de los establecimientos asociados. ●

## Durango celebra hoy un nuevo roscón solidario

**DURANGO** - Las fechas navideñas son propicias para poner en marcha iniciativas solidarias. En este apartado, Durango continúa siendo uno de los municipios más activos. Muestra de ello, la villa acogerá esta tarde la segunda edición del denominado Roscón de Reyes Solidario. Las empresas bapobapo.com, Ogien artean y Eroski se han unido para endulzar los paladares y recaudar fondos para la Junta de Ayuda a Enfermos de Durango y Iurreta (JAED).

La actividad se llevará a cabo a partir esta tarde en la entrada de Goienkale. Así, delante de la panadería organizadora se venderán a dos euros porciones de roscón de reyes que estarán acompañados de un vaso de chocolate, donando todos los ingresos recaudados a la junta benéfica. En lo que al horario se refiere, los interesados podrán adquirir el dulce desde las 16.30 horas. "Serán alrededor de 700 porciones de roscón y más de 200 litros de chocolate. Tras el éxito del año pasado hemos querido repetir esta iniciativa dirigida especialmente a los niños", zanjaron los impulsores. - K. Doyle

## Elorrio busca un nuevo juez de paz para el municipio

**ELORRIO** - El Ayuntamiento de Elorrio ha abierto el proceso para elegir nueva o nuevo juez de paz y a su sustituto. Para ello ha dado de plazo hasta el 10 de enero para presentar las solicitudes en el Consistorio. Quien se presente deberá cumplir ciertos requisitos, tales como tener los 18 años cumplidos, tener nacionalidad española, no estar incurso en algunas de las causas de incapacidad o incompatibilidad para cargos judiciales y, por último, no pertenecer a partidos políticos ni sindicatos ni ejercer un empleo en dichas organizaciones.

Será la comisión de Hacienda y Personal de la administración local la que analizará las solicitudes y sus respectivos documentos y propondrá en el pleno al titular y a su suplente. Dicha propuesta se basará en merecimientos, por lo que, para ello, el ayuntamiento ha diseñado un sistema de puntuación en el que se tendrán en cuenta los estudios, la experiencia y el nivel de euskera de los solicitantes. - K. Doyle

## Laudio-Nerbioi

## Arrigorriaga recrea el jueves la Epifanía

Comenzará a las 19.00 horas con la participación de más de 200 vecinos voluntarios de todas las edades

**ARRIGORRIAGA** - Más de 200 vecinos de Arrigorriaga, de todas las edades, se enfundarán este jueves vestimentas ambientadas en los usos y costumbres de hace dos milenios para participar en la recreación de la arraigada y tradicional Epifanía que este año alcanza ya su 44 edición.

El montaje se basa en el relato escrito en 1969 por el escritor local Armando Astarloa y recrea a través de nueve actos -siete principales y dos menores- todo lo acontecido en torno a ese hecho histórico. A partir de las 19.00, y durante las dos horas de escenificación, se representarán diferentes escenas bíblicas como la aparición del ángel anunciador, el nacimiento del Niño, la entrada de los Reyes Magos a Belén, su llegada al pesebre y su recibimiento por parte de

la Virgen y San José e, incluso, la matanza de Herodes.

El mayor atractivo del evento es su gran realismo, logrado a través de un ambicioso desfile de numerosos personajes ligados a esta festividad cristiana como pastorcillos, escribas, soldados romanos, Herodes con su comitiva, tamborileros o antorcheros. Todos ellos vestidos y ataviados con trajes y elementos propios de la época que están representando y que recorrerán el casco urbano del centro del municipio hasta llegar a la plaza del Ayuntamiento.

Para que así sea posible, un grupo coordinador lleva meses reuniéndose para organizar toda la intendencia: trajes, atrezzo, luces, sonido y demás logística necesaria para la representación. Y en esa ardua labor colaboran también agrupaciones del pueblo, como la Asociación de Mujeres Madalen, que se encarga de lavar y planchar todos los trajes, y Aritz Berri Dantzta Taldea, con el baile de una jota, además de establecimientos hosteleros con su apoyo. - S. Martín



Un momento de la representación de la Epifanía. Foto: S. Martín

## Ugao ha comenzado a redactar el Plan General

Para abordar la primera fase del proceso ha contado con una ayuda de 23.206 euros de la Diputación de Bikaia

**UGAO** - El Ayuntamiento de Ugao-Miraballes ha llevado a cabo a lo largo de 2016 la primera fase del proyecto de elaboración del Plan General de Ordenación Urbana con el objetivo de revisar las normas subsidiarias de planeamiento urbanístico y adaptarlas a la realidad actual de la villa.

En concreto, el año pasado se encargó y finalizó la redacción del documento de preavance del Plan General y el documento de Inicio

e Informe de Sostenibilidad Ambiental. Para la ejecución de estas primeras actividades, el Ayuntamiento ha contado con una ayuda financiera de 23.206 euros del Departamento de Transportes, Movilidad y Cohesión del Territorio de la Diputación Foral de Bizkaia.

El propósito del Consistorio local es continuar durante los próximos ejercicios con el proceso de elaboración del Plan general de ordenación urbana, conforme a lo establecido en la normativa reguladora, y contando también en diferentes fases del proyecto con la participación y las sugerencias que pueda aportar la ciudadanía de la villa. - S. M.